

**Gemeinderatsausschuss  
Petitionen**

**PROTOKOLL**

**zur Sitzung am Dienstag, dem 13. September 2022, um 13:00 Uhr  
top 24, Arkadenhof, Rathaus**

Vorsitz: GRin Mag.a Andrea Mautz-Leopold

Gewählte Teilnehmer:  
GR Petr Baxant, BA  
GR Ing. Udo Guggenbichler, MSc  
GRin Silvia Janoch  
GRin Sabine Keri  
GR Wolfgang Kieslich  
GR Dr. Josef Mantl, MA  
GR Ömer Öztas  
GRin Ing.in Astrid Rompolt, MA  
GRin Yvonne Rychly  
GR Mag. Marcus Schober  
GRin Mag.a Heidemarie Sequenz  
GR Mag. Gerhard Spitzer  
GRin Mag.a Stefanie Vasold  
GR Thomas Weber  
GRin MMag.a Pia Maria Wieninger

Sonstige Teilnehmer:  
Mag. Christian Krusch  
Stefan Nicolussi  
Mag. Christian Ruzicka  
Katrín Winter  
Mag.a Funda Yilan

Entschuldigt: GRin Dr.in Jennifer Kickert

Protokollführung: Bernhard Schiel

**Berichterstatterin: GRIn Mag. Stefanie Vasold**

**Post Nr. 1**

**AZ 563469-2021-GGK; MA 62**

Josefstadt Autofrei

Antrag GRIn Mag.a Stefanie Vasold

Der Gemeinderatsausschuss für Petitionen möge beschließen, die Empfehlung an die zuständige amtsführende Stadträtin für Innovation, Stadtplanung und Mobilität Mag.a Ulli Sima auszusprechen, verstärkt ein Hauptaugenmerk auf verkehrsberuhigende Maßnahmen zu richten, um die Aufenthaltsqualität im öffentlichen Raum zu erhöhen.

(Mit Stimmenmehrheit angenommen, SPÖ/NEOS gegen FPÖ/ÖVP/GRÜNE/Abg. Kieslich)

Antrag GRIn Mag.a Stefanie Vasold

Der Gemeinderatsausschuss für Petitionen möge beschließen, die Behandlung der Petition begründet abzuschließen, da die Stadt Wien sich in ihren Rahmenstrategien das Ziel gesetzt hat, das Fußwegenetz im 8. Bezirk zu verbessern, die Gehsteige zu verbreitern, städtische Hitzeinseln zu entsiegeln und den Bürger\*innen eine Vielzahl an Alternativen zum motorisierten Individualverkehr anzubieten. Dazu vergibt die Stadt Wien pro Jahr 20 Millionen Euro an Förderungen für Klimaschutzmaßnahmen und investierte allein 2021 die Rekordsumme von 503 Millionen Euro in den Öffentlichen Verkehr.

(Mit Stimmenmehrheit angenommen, SPÖ/NEOS/ÖVP/GRÜNE gegen FPÖ/Abg. Kieslich)

Antrag GR Ing. Udo Guggenbichler, MSc

Der Gemeinderatsausschuss für Petitionen möge beschließen, die Behandlung der Petition begründet abzuschließen.

(Mit Stimmenmehrheit abgelehnt, FPÖ/Abg. Kieslich gegen SPÖ/NEOS/ÖVP/GRÜNE)

Antrag GRIn Mag.a Heidemarie Sequenz

Der Gemeinderatsausschuss für Petitionen möge beschließen, die Empfehlung an die zuständige amtsführende Stadträtin für Innovation, Stadtplanung und Mobilität Mag.a Ulli Sima auszusprechen, gemeinsam mit der Bezirksvorsteherin des 8. Bezirkes die Möglichkeiten für eine flächendeckende Verkehrsberuhigung zu erarbeiten.

(Mit Stimmenmehrheit abgelehnt, GRÜNE gegen SPÖ/NEOS/ÖVP/FPÖ/Abg. Kieslich)

**Berichterstatterin: GRIn Mag. Mag. Pia Maria Wieninger**

**Post Nr. 2**

**AZ 1079260-2022-GGK; MA 62**

Rettet den Grüngürtel Süssenbrunner Strasse West

Antrag GRIn Mag. Mag. Pia Maria Wieninger

Der Gemeinderatsausschuss für Petitionen möge beschließen, die Empfehlung an die zuständige amtsführende Stadträtin für Innovation, Stadtplanung, Mobilität Mag.a Ulli Sima auszusprechen, die Stellungnahmen, welche sich im Zuge der zahlreichen Möglichkeiten der Beteiligung für Bürger\*innen bei Stadtentwicklungsprojekten wie der durchgeföhrten Dialogausstellung, der Online-Infostunden bis hin zur Möglichkeit der Stellungnahme im Rahmen der öffentlichen Auflage eingelangt sind, entsprechend einer guten Lösung für eine stadtplanerische Gesamtsicht zu berücksichtigen.

(mit Stimmenmehrheit angenommen, SPÖ/NEOS gegen FPÖ/ÖVP/GRÜNE/Abg. Kieslich)

Antrag GRIn Mag. Mag. Pia Maria Wieninger

Der Gemeinderatsausschuss für Petitionen möge beschließen, die Behandlung der Petition begründet abzuschließen, da es Ziel des Projektes ist, den bestmöglichen Weg zwischen den erforderlichen baulichen Entwicklungen, der Ermöglichung leistbaren Wohnraums und den Erhalt der für Wien essenziellen Grün- und Freiflächen zu schaffen.

(mit Stimmenmehrheit angenommen, SPÖ/NEOS gegen FPÖ/ÖVP/GRÜNE/Abg. Kieslich)

Antrag GR Ömer Öztas

Der Gemeinderatsausschuss für Petitionen möge beschließen, zur gegenständlichen Petition eine Stellungnahme der Wiener Umweltanwaltschaft einzuholen.

(mit Stimmenmehrheit abgelehnt, GRÜNE/ÖVP/FPÖ/Abg. Kieslich gegen SPÖ/NEOS)

Antrag GR Ing. Udo Guggenbichler, MSc

Der Gemeinderatsausschuss für Petitionen möge beschließen, die Empfehlung an die zuständige amtsführende Stadträtin für Innovation, Stadtplanung, Mobilität Mag.a Ulli Sima auszusprechen, durch entsprechende Planung den Artenschutz zu beachten und weitere Bodenversiegelung in diesem Bereich zu verhindern, weiters möge die zuständige amtsführende Stadträtin für Innovation, Stadtplanung, Mobilität Mag.a Ulli Sima veranlassen, für Alternativen für die geplanten Bauwerke ausarbeiten zu lassen.

(Mit Stimmenmehrheit abgelehnt, FPÖ/Abg. Kieslich/ÖVP gegen SPÖ/NEOS/GRÜNE)

Antrag GR Ing. Udo Guggenbichler, MSc

Der Gemeinderatsausschuss für Petitionen möge beschließen, die Petition in Behandlung zu belassen bis das Entwicklungskonzept vorliegt.

(Mit Stimmenmehrheit abgelehnt, FPÖ/Abg. Kieslich gegen SPÖ/NEOS/ÖVP/GRÜNE)

Antrag GRin Sabine Keri

Der Gemeinderatsausschuss für Petitionen möge beschließen, die Empfehlung an die zuständige amtsführende Stadträtin für Innovation, Stadtplanung, Mobilität Mag.a Ulli Sima auszusprechen, die Bürger\*inneninitiative, die Bezirksvertretung für den 22. Bezirk und die Landwirtschaftskammer einzuladen um ein neues Entwicklungskonzept für diesen Bereich zu entwickeln.

(Mit Stimmenmehrheit abgelehnt, ÖVP/FPÖ/Abg. Kieslich gegen SPÖ/NEOS/GRÜNE)

Antrag GRin Sabine Keri

Der Gemeinderatsausschuss für Petitionen möge beschließen, die Petition in Behandlung zu belassen bis das ein neues Entwicklungskonzept für den Bereich Süssenbrunner Straße vorliegt und dann den Petitionswerber zur Besprechung seines Anliegens einzuladen.

(Mit Stimmenmehrheit abgelehnt, ÖVP/FPÖ/Abg. Kieslich gegen SPÖ/NEOS/GRÜNE)

Antrag GR Ömer Öztas

Der Gemeinderatsausschuss für Petitionen möge beschließen, die Petition in Behandlung zu belassen.

(mit Stimmenmehrheit abgelehnt, GRÜNE/ÖVP/FPÖ/Abg. Kieslich gegen SPÖ/NEOS)

**Berichterstatterin: GRin Yvonne Rychly**

**Post Nr. 3**

**AZ 568505-2022-GGK; MA 62**

Petition für die Errichtung einer generationsübergreifenden Bewegungs- und Begegnungszone  
zur ganzjährigen Nutzung oberhalb des ehemaligen Geriatrizentrums Am Wienerwald

Antrag GRin Yvonne Rychly

Der Gemeinderatsausschuss für Petitionen möge beschließen, zur gegenständlichen Petition  
eine Stellungnahme des zuständigen amtsführenden Stadtrates für Klima, Umwelt, Demokratie  
und Personal Mag. Jürgen Czernohorszky einzuholen.

(einstimmig angenommen)

Der amtsführende Stadtrat

Mag. Jürgen Czernohorszky

Der Protokollführer

Die Vorsitzende

Bernhard Schiel

GRin Mag.a Andrea Mautz-Leopold